

INTRODUCCION

El presente artículo tiene por objeto llamar la atención sobre la información que está disponible en las boletas de nacimientos y defunciones, pero que no es procesada. Se procura con ello que la Dirección General de Estadística y Censos adopte las medidas necesarias para rescatar datos valiosos con una inversión mínima.

Se analizaron dos conjuntos de datos inéditos. El primero consiste en datos de importancia epidemiológica y demográfica de la boleta de nacimiento que no son procesados, a saber: el país de nacimiento de los padres, la fecha de matrimonio, la talla y peso del recién nacido y el tipo de parto. El segundo conjunto se refiere a las características de los padres de los niños fallecidos, que se encuentran en la boleta de nacimiento, pero que en la actualidad no forman parte de la información de las muertes infantiles al no existir un mecanismo que vincule los dos documentos.

METODOLOGIA

Se seleccionó una muestra del 3 por ciento de los nacimientos de 1984, registrados en el mismo año o en los tres primeros meses de 1985. Se incluyeron en la muestra las boletas con número de identificación terminado en 05, 59 ó 97. Este es un número consecutivo que se asigna en la Dirección General de Estadística y Censos al grupo de boletas de un mismo mes y una misma provincia. Fueron seleccionados una total de 2.316 nacimientos, lo que representa el 3,05 por ciento de la cifra oficial de 1984.

Esta muestra tenía dos propósitos: 1) rescatar la información de los nacimientos que no es procesada, como por ejemplo la del peso al nacer; y, 2) servir como grupo control para el estudio de las muertes infantiles.

No es la primera vez que se intenta rescatar la información antes citada. En 1970 y 1975 se tomaron muestras de los nacimientos con este propósito; lo que constituye un hecho muy afortunado porque todas las boletas anteriores a 1983 fueron destruidas. Estos datos fueron usados para estudiar el peso al nacer y sus correlatos (Mata y otros, 1978). Para comparar estas muestras con la de 1984, aquí se utilizaron los archivos originales en cinta magnética y no los datos publicados.

Por otra parte, en los archivos de la Dirección General de Estadística y Censos de 1984 y 1985 se logró localizar 1.246 boletas de defunciones infantiles de la cohorte de 1984. La información contenida en estas boletas fue transcrita a un